



détériorées, mais en plus les gouvernements ont accru ce déclin en offrant des réductions d'impôt qu'aux familles les plus riches, sous prétexte que ce choix est imposé par la mondialisation. C'est un modèle attrayant pour ceux qui roulent sur la voie du succès, mais pour eux uniquement. Pour ce qui est du partage des bons coups comme des durs à l'échelle de la société, on repassera. Est-ce là le modèle que le gouvernement souhaite pour le Canada ? Une chose est sûre, la CSD s'élève aujourd'hui comme toujours contre ce modèle générateur d'inégalités sociales.

Il ne faut surtout pas croire que le Canada et le Québec sont à l'abri d'un tel devenir. Les gouvernements du Canada et du Québec ont mené la lutte au déficit avec le même acharnement et en utilisant les mêmes méthodes, c'est-à-dire en privilégiant la fiscalisation¹⁸ des prestations versées via les programmes sociaux et en faisant des coupes sévères dans les réseaux de la santé et de l'éducation. Les coupures se sont faites en ciblant davantage les prestations, et en fiscalisant celles-ci,

¹⁸ C'est-à-dire qu'au-delà d'un certain revenu, pas toujours très élevé, les contribuables doivent remettre une partie ou la totalité des prestations qu'ils ont reçu.